



ESPACE 85 – Février 2025

« Qui enverrai-je ? ... Me voici ! »

Il y aura deux WE consacrés à la santé et aux malades durant ce mois de février : Les 8/9 et le dimanche 16 où les personnes malades ou âgées qui le souhaitent pourront recevoir le sacrement des malades. Autour de Noël, les enfants du catéchisme avaient fait des dessins, ainsi que leurs parents, pour les porter aux personnes dans les maisons de retraite qui avaient beaucoup apprécié. Merci les enfants ! Il y a donc un lien entre la naissance de Jésus, né pauvre dans une crèche, et les situations de pauvreté que l'on peut traverser, en particulier à travers la maladie ou le grand âge. Jésus n'aura de cesse, lorsqu'il parcourra la Galilée et la Judée en particulier, mais même au-delà dans le territoire de Tyr (le Liban actuel), de guérir, de soulager, et aussi de chasser les démons. Mais quels sont ces démons ? Les maladies, nous savons le plus souvent les identifier. Mais les démons ? Cette emprise du mal, nous arrivons parfois à la reconnaître. Mais d'autres fois, nous sommes dépassés. Cela peut être des conduites addictives ou des comportements excessifs voire déviants. Jésus nous aide au plus profond de nous-mêmes. Il veut faire sa demeure en nous, en particulier à travers l'eucharistie.

Le WE de la santé, c'est aussi celui où nous prions pour les soignants, qui ont choisi ce métier (médecins, infirmières, aides-soignantes...) pour pouvoir faire du bien. Ils soignent ou font du bien par leurs gestes expérimentés, leurs paroles, leurs attitudes. Il y a aussi les aidants, les proches des malades qui les entourent au quotidien, et ceux du Service de l'Evangile auprès des Malades qui viennent visiter leurs frères et sœurs dans la souffrance ou l'isolement pour leur apporter la communion en particulier, au nom de toute la communauté chrétienne. Ils viennent prier à partir de la Parole de Dieu. Ils sont aussi à l'écoute de ceux et celles, souvent des aînés, qui ont à transmettre quelque chose de leur foi, ou témoigner de leur vie qui a souvent eu beaucoup de relief. Comment renforcer cette équipe du SEM ?

« Qui enverrai-je ? Qui sera notre messager ? » Le prophète Isaïe entend cette question qui lui est posée et répond aussitôt : « Me voici : envoie-moi ! » Is 6,8

Les autres équipes paroissiales ont aussi besoin d'être renforcées (préparation aux sacrements, catéchèse, aumônerie, liturgie...). L'Equipe d'Animation Pastorale s'est mise en quête de rencontrer tous les services et mouvements de la paroisse pour se rendre compte de tout le travail pastoral accompli, et aussi pour évaluer les besoins de chacun. « Qui enverrai-je » au service de l'annonce, de la compassion, de la solidarité, de l'organisation de la prière ? A cet appel, sachons répondre comme Isaïe, Samuel, Marie... : « Me voici Seigneur ».

J-Christophe Cabanis



**Accueil, Écoute, Information, Permanences, Salles de réunion au 85 Rue Gilet
Centre Paroissial : 85, rue Gilet 31770 Colomiers**

Téléphone : 05 61 78 68 83 - Courriel : Centre-paroissial@paroissecolomiers.org

Page d'accueil du site : <https://paroissecolomiers.org>

Page Facebook Paroisse Colomiers : <https://www.facebook.com/paroissecolomiers>

Dates à retenir en février

Samedi 1 : messe à 09h00 à Ste Radegonde **pour tous les défunts** du mois.
Samedi 1^{er} et Dimanche 2 : fête de la **Présentation du Seigneur au Temple** aux différentes messes.
Samedi 8 et dimanche 9 : **week-end de la santé**. Messes animées par le SEM.
Dimanche 9 : éveil à la foi à 10h15 au centre paroissial.
Dimanche 9 : à midi, **repas partagé** à l'issue de la messe.
Les lundis 10 et 24 : 15h00 **prière à Marie** au 85 rue Gilet.
Dimanche 16 février à 10h30 : **sacrement des malades** proposé au cours de la messe.

L'équipe d'animation pastorale s'est réunie le 16 janvier 2025.

Les différents groupes et services de notre paroisse ont récemment partagé leurs ressentis et besoins lors de leurs rencontres avec l'EAP. De manière générale, ils sont contents d'être rencontrés et de participer activement à la vie de la paroisse. Une rencontre de restitution sera proposée au printemps.

Les paroissiens ont également exprimé leurs vœux durant le temps de l'Avent pour renforcer les liens communautaires, améliorer la communication, et intégrer davantage les personnes handicapées. Ils souhaitent aussi voir des améliorations dans la liturgie, notamment en mettant les enfants à l'honneur et en adaptant les homélies pour qu'elles soient plus concrètes et pratiques. La musique et la sonorisation sont également des points d'amélioration, avec une utilisation plus fréquente de l'orgue et une meilleure acoustique.

En termes d'infrastructures, il est proposé de réduire le bruit dans les salles de réunion et d'entretenir régulièrement les églises. La vie paroissiale doit être dynamique et ouverte sur le monde, avec des événements festifs et des initiatives de solidarité. Les contributions financières pourraient être facilitées par des dons par carte bleue, et des nettoyages trimestriels des lieux de culte sont suggérés. D'autres suggestions incluent l'organisation de séances d'adoration et la diffusion de musique religieuse en fond sonore.

Pour l'année sainte, une soirée œcuménique est prévue le vendredi 24 janvier à 19h00 à Sainte Bernadette. La recollection du Carême est en cours de préparation, avec pour sujet le Credo de Nicée. Une soirée louange est également en préparation, et le pèlerinage de Rocamadour a ouvert ses inscriptions. Le pèlerinage des « aînés » à Lourdes avec l'Hospitalité Diocésaine de Toulouse aura lieu les 12/13 avril 2025.

Nous invitons tous les paroissiens à participer activement à ces initiatives pour renforcer notre communauté et vivre pleinement notre foi ensemble

Olivier C.

Sacrement des malades dimanche 16 février à 10h30

Nous sommes appelés à nous unir pour la Journée des Malades, le 11 février 2025, fête de Notre Dame de Lourdes. C'est une journée dédiée à la prière et au soutien de nos frères et sœurs qui souffrent de maladies et de diverses afflictions.

À cette occasion, notre paroisse proposera de recevoir le Sacrement des Malades le dimanche 16 février durant la messe de 10h30. Ce sacrement est une source de grâce et de réconfort pour ceux qui traversent des périodes de maladie ou de fragilité. Nous invitons tous les paroissiens souhaitant le demander à s'inscrire auprès de notre secrétaire paroissiale Laure ou bien d'un membre du SEM. Ce sera une occasion de recevoir la bénédiction divine et de ressentir la présence apaisante du Seigneur.

Pour mieux vivre ce sacrement, nous vous invitons à une rencontre de préparation le samedi 15 février à 15h00 à Sainte Bernadette pour un temps d'échange et de prière. Vous pouvez également recevoir ce sacrement personnellement chez vous ou bien dans un établissement de santé.

Que cette journée soit pour nous tous un moment de prière, de solidarité et d'espérance. En nous unissant dans la foi et l'amour, nous rappelons que nous sommes une communauté forte et aimante, prête à soutenir chacun de ses membres dans les moments de besoin.

Le Service de l'Évangile auprès des Malades

Dimanche de la santé 2025 : Me voici : envoie-moi !

C'est dans les années 80 qu'a été instauré le dimanche de la santé. Une façon de mettre en lumière les soignants de tous horizons dans les communautés paroissiales : notamment ceux qui visitent les personnes en fragilité. C'est une mission tout aussi indispensable à notre communauté qu'elle est discrète et pourtant si riche d'humanité et de fraternité.

Cette année, le thème choisi nous vient du récit de la vocation du prophète Isaïe [Is 6, 1-2a.3-8] : Au cours d'une vision Isaïe voit la gloire de Dieu... mais il est un homme aux lèvres impures... il sera purifié et pourra se lancer dans son ministère de prophète.

« Qui enverrai-je ? qui sera notre messenger ? »

Et j'ai répondu : « Me voici : envoie-moi ! »

Alors un grand merci d'avoir dit « me voici » à tous les membres de notre service évangélique des malades (SEM).

Ce dimanche est aussi un appel à la communauté pour enrichir le SEM d'autres personnes. A la fin de la messe, vous pourrez rencontrer des personnes du SEM qui seront heureuses de parler de leur expérience avec vous.

Servir Dieu rend l'homme libre comme Lui !

Père Pascal

Une Soirée Inoubliable de Partage et d'Unité à Colomiers

Le vendredi 24 novembre au soir, la chapelle sainte Bernadette a été le théâtre d'un événement remarquable à plus d'un titre. À l'occasion de la Semaine de Prière pour l'Unité des Chrétiens, catholiques et frères de l'église évangélique de Colomiers se sont réunis pour une soirée mémorable.

Les participants étaient nombreux et enthousiastes, reflet de notre communauté soudée et ouverte. Les chants de louange résonnaient avec une beauté rare, portés par les talents de nombreux musiciens, dont le groupe Musichœur, ainsi que le pasteur et Jean-Christophe tous deux à la guitare. Les mélodies harmonieuses et les paroles inspirantes ont apporté une profondeur spirituelle à l'événement.

Au début de la rencontre, nous nous sommes unis autour de l'unique Évangile, la Parole vivante de Dieu qui éclaire nos vies et guide nos cœurs : saint Jean 11, 26 : "Crois-tu cela ?", relatant la résurrection de Lazare.

La soirée a également été marquée par quatre témoignages profondément émouvants, qui ont touché les cœurs jusqu'aux larmes. La sincérité et la simplicité des échanges ont créé une atmosphère confiante et chaleureuse, favorisant des moments de communion authentique.

Parmi les témoignages, chacun a pu ressentir la présence de Dieu, qui était manifestement parmi nous et heureux de voir un même amour partagé par tous ses enfants. La soirée s'est terminée en beauté par un repas festif, plein de joie et de convivialité, rappelant que la fraternité et le partage sont au cœur de notre foi.

La soirée était magnifique, aux dires de tous, et laissera certainement une empreinte durable dans nos esprits et nos cœurs. Nous remercions tous les participants pour leur présence et leur contribution à cette célébration de l'unité et de l'amour chrétien.

Que Dieu continue à bénir notre communauté et à nous guider dans la voie de l'unité et de l'amour fraternel. Avec gratitude.

Olivier C.

« Jésus aimait Marthe et sa sœur, ainsi que Lazare » (Jn 11, 5).

Et aujourd'hui, Jésus m'aime aussi, je le crois de plus en plus. Presque 40 ans que je vis à Colomiers. Comme je ne suis pas française de souche, il m'a fallu, il me faut m'intégrer. Le rythme de la vie perturbe souvent mon sommeil. Mais, de plus en plus je crois que Dieu m'aime énormément, il est là tout le temps autour de moi, à côté de moi notamment par la présence des paroissiens (amis et amies). Et je viens de goûter une joie immense et profonde lors de la « Soirée de partage catholique-évangélique » (24 janvier 2025) à la chapelle Ste-Bernadette de la paroisse de Colomiers. Cette joie m'a libérée et m'a incitée à écrire ce petit mot. Merci à vous, chers ami(e)s, notamment notre curé Jean-Christophe Cabanis, ceux et celles qui ont organisé la soirée du 24 janvier 2025.

Que Dieu vous bénisse !

Kim-Lien

Prendre soin de soi et des autres

La 3e journée provinciale de formation à la lutte contre les abus s'est tenue jeudi 23 janvier à la maison diocésaine. A l'issue de la précédente édition sur le thème de l'engagement en pastorale, la récurrence d'un possible mal-être chez les personnes très investies a été constatée. Le pôle provincial a donc choisi de consacrer cette session au SOIN.

Mgr Batut, dans son introduction, a rappelé cette thématique, en citant la lettre adressée par St Bernard à son ami (épuisé !) le pape Eugène III : « Si tu n'as pas d'égards pour toi-même, pour qui d'autre saurais-tu te montrer bon ? ».

J'ai particulièrement apprécié le témoignage de la prieure générale des Bénédictines du Sacré-Cœur de Montmartre. Cette communauté a vécu 40 ans sous l'emprise d'une responsable qui a exercé son autorité de manière abusive et dans l'autoréférentialité, infantilisant les sœurs, pervertissant leur jugement, mentant pour éviter les contrôles extérieurs. La nouvelle supérieure, Mère Marie Elie Hancock, a rappelé que la démarche de restauration de sa communauté passe par un accompagnement adéquat, la formation des responsables, les rencontres et la collaboration des pairs, bref, la collégialité. Pour elle, prendre soin de soi n'est pas égoïste,

mais relève de la conversion personnelle. Il faut en finir avec la négation de soi, et s'habituer à utiliser « je » au lieu de « on », savoir écouter l'autre, se ménager des temps de convivialité ...

Au cours des discussions informelles entre les ateliers ou au cours du repas, j'ai rencontré des laïcs, des journalistes, des prêtres et même trois évêques de la province ! La simplicité des échanges a permis d'aborder des sujets graves avec facilité.

Je retiens de cette journée de formation que le diocèse est au travail pour accompagner les victimes et prévenir les abus. J'en retiens aussi la préconisation d'une étroite collaboration entre laïcs et clercs, pour prendre soin les uns des autres.

<https://poleprovincial.com/>

Laure Valax, déléguée paroissiale à la lutte contre les abus

Session Théologie Pratique

Organisée par le service de la diaconie. Place et parole des pauvres.

Samedi 15 et dimanche 16 février : Village Philoté, 28 rue de l'Aude, 31500 Toulouse

Inscriptions auprès du service de la diaconie ou via le formulaire en ligne avant le 7 février.

<http://toulouse.catholique.fr/theologie-pratique-2025>

Journée internationale de la Fraternité humaine

Le service diocésain *Église en Dialogue* vous invite à une table ronde sur le thème : "L'espérance au cœur de la condition humaine ?" **mardi 4 février à 20h15** au Village Philoté 28 rue de l'Aude, 31500 Toulouse.

Suite à la signature par le pape François et le grand imam, Al-Tayyeb, le 4 février 2019 du « Document pour la fraternité humaine pour la paix mondiale et la coexistence commune », l'ONU a instauré le 4 février, comme journée internationale de la fraternité humaine.

Les lundis du 85

Lundi 3 février 2025 à 20h30

LA HONTE

COMMENT ELLE NOUS BLESSE ?

COMMENT EN SORTIR ?

Exposé et débat avec José RAISSON, professeur retraité, diacre, marié, père de 4 enfants, auteur de "SORTIR DE LA HONTE" (oct.2024)

Collecte de produits bébés.

Comme tout le 2ème jeudi du mois, la collecte de produits bébés (lait infantile, couches, petits pots...), au profit du Secours Populaire et Secours Catholique, de produits d'hygiène féminine et masculine (brosses à dents, dentifrice, savonnettes, shampoings, T-shirts, caleçons, chaussettes... pour le Camion-douche, se tiendra au **85 rue Gilet, de 14H à 18H, le jeudi 13 février.**

Merci. Fraternellement.

Marie-Paule

Concerts à Ste Radegonde

Dimanche 2 février : 15h30 concert « l'oreille et l'œil » de la chorale Lundi les autres chantent

OBSÈQUES CÉLÉBRÉES (janvier) :

Andrée BENITO - Anastasia de PABLO - Eveline REFALO – Antoinette OLIVA – Mia DEPAIFVE (bébé) – Colette FONDEVILA – Dominique DEGAN – Danielle PABIS – Francine DURA – Xavier de RODEZ – André TRIOULIER – Teresa FERNANDES da SILVA – Geneviève MAGGI – Corinne MONTERO – Danielle JOLY – Elisabeth NGUYEN – Jeannette PEZET – Daniel MENGAS de MATOS

Jours	Heures		Lieu
Mardi et Vendredi	08h00	Messe	Ste Radegonde
Mercredi	09h00	Messe	Ste Bernadette
Jeudi	18h30	Messe	Ste Bernadette
Samedi	18h00	Messe	Ste Bernadette
Dimanche	08h30 et 10h30	Messes	Ste Radegonde